

## LA POLITICA

VIII

Afortunadamente, el peligro comunista no se ha importado a España; y es lógico presumir que no nos veamos molestados con tan ingrato huésped, debido sencillamente a la razón de sólida resistencia que ofrece la robusta constitución moral, indestructible, de la familia española.

Tales doctrinas, como otras análogas, son plantas exóticas en el solar nacional, y en nada nos deben y pueden preocupar, pues si algún síntoma político se experimentó en pasados tiempos de orientaciones radicales nació más de debilidades y tolerancias que de asentimiento espontáneo de la conciencia pública. La levadura extranjera será siempre desechada en todo producto moral de nuestra raza, que si fué fecunda para crear otro mundo sin mixtificaciones, no deja de ser igualmente apta y potente para dar a luz con nitidez inimitable a las bellas concepciones del espíritu y de la inteligencia.

La política de los radicalismos revolucionarios españoles fué en todo momento una ficción, en constante divorcio con el alma nacional; y si aquél fantasma fatídico se reveló en siniestra y trágica realidad ocasionando la muerte de hombres gloriosos como Cánovas, Canalejas, Dato, Cardenal Soldevila y gobernador Maestre, frustrando sus propósitos en las tentativas contra nuestros egregios soberanos e inolvidable don Antonio Maura, y haciendo correr sangre inocente por las calles de Barcelona y Cullera, fué toda la culpabilidad de incomprensible cobardía social ante las continuas concesiones de los políticos de orden.

En España se concedía libertad para todo; los derechos políticos se ejercitaban sin limitación alguna, sin forma y medida; los agravios a las Instituciones y a la Patria se reprimían benévolutamente; la inmunidad parlamentaria se convertía en sistema abusivo que daba margen para borrar el Código Penal; el sindicalismo se enseñoreaba de Cataluña y amenazaba socavar los cimientos sociales; y no obstante, aquellos que en ningún país del mundo hubieran podido, ni remotamente soñar, hacer campaña y propaganda subversiva como la hicieron aquí, fueron los que pretendieron llevar al ridículo nuestro buen nombre presentando fingidas víctimas y haciendo circular por Europa el cliché ignominioso de la reacción inquisitorial española.

Ahora me explico ese afán que poseían algunos en llevarnos a la *europización*; y lo peor del caso es, que en esta farsa indigna actuaban de comparas hombres que por su aparente mentalidad estaban reputados de serios y ecuanimes. Más les hubiese valido haber conseguido para sí una más digna *españolización*, enalteciendo las reconocidas glorias de la Patria que les llevó en su seno y prodigó sus carinos maternos.

Deben entender nuestros flamantes políticos izquierdistas que el concepto real de la palabra *democracia* se aplica a todo régimen en que la cuna no concede ningún privilegio, admitiéndose las diferencias en los honores, poder y riqueza según el respectivo mérito de cada uno. La *democracia social* cristiana declaró injusta e inhumana la antigua organización de la Sociedad, pura, exclusiva y eminentemente *aristocrática*, en la cual las clases populares no tenían de la condición que les había dado el nacimiento. En cambio, la *democracia política* liberal, tal como se practicó desde la Revolución francesa hasta nuestros días tendió a despertar ambiciones y aspiraciones igualitarias en el proletariado. Este régimen de igualdad absoluta es puesto en un todo a la naturaleza física y moral del hombre, perturbador de la paz social y tranquilidad pública, sistema

absurdo de política humana. En las prestaciones que se le deben al Estado, y en el derecho que nos asiste a los ciudadanos para convertirnos en sus miembros o sujetos activos es lógico y racional la implantación de medidas que garanticen el imperio de la justicia distributiva; pero es inadmisible a todas luces el que se identifiquen en análoga función «jurado» y «magistrado», y conceder carta legal a masa de analfabetos, sin independencia económica, para elegir a los legisladores de la Nación.

Las preocupaciones y escrúpulos sociales que Schriller llevó a su obra *La Intriga* y *El Amor*, van borrándose ante impulso poderoso del sentimiento de humanidad; y la historia de nuestros días nos ofrece testimonios vivos de quienes se exaltaron a los puestos preeminentes desde modesta cuna por la virtualidad de sus méritos personales. Llevar este sentimiento al campo de la política buscando medidas de gobierno que coloquen bajo un mismo plano las diferencias naturales de la humanidad, es fomentar la indisciplina social caminando hacia la anarquía.

Si la República romana, por el concepto pagano de la sociedad, mantuvo los irritantes privilegios del patriciado; la República de los jacobinos franceses fué un régimen igualatorio de injusticia social y en la democrática República norteamericana se mantiene bastante la desventajosa condición social de la raza negra. La evolución política en los modernos Estados está muy netamente indicada, acentrándose cada vez más hacia la izquierda, con una obra de radicalismos peligrosos. La reacción no se hizo esperar, y en la actualidad reconocen hombres de distintas escuelas y políticos de diversos matices, la necesidad de oponer un dique a la impetuosa ola de desquiciamiento social, que embravecida y encrepada avanza por el alborotado mar de las pasiones políticas y odios de clases.

Si sería reputado por loco el que ofreciera la plena administración de sus bienes a quien ninguna garantía exigible presentara, si el mismo Estado, en el orden administrativo, al adjudicar una obra o un servicio pone a salvo sus intereses con la fianza del licitante ¿cómo esta corriente avasalladora del igualitarismo político puede llegar a confiar a insolventes e incapaces la administración de los bienes colectivos o comunales? En los Municipios de todos los pueblos que llevaron al último límite la democracia política se exige fianza para adjudicar el más pequeño servicio, en garantía de su cumplimiento, por ejemplo la cobranza de los puestos públicos; y en cambio, a quien se considera como la cabeza visible de la administración, que muchas veces absorbe a los restantes elementos que la integran, solo se le imponen garantías de sanción penal, dándose el caso de estar en condiciones de eludir las responsabilidades civiles.

Las exaltaciones políticas democráticas perjudican gravemente a la democracia social, dejando sus intereses en estado de marcada indefensión. ¡Meditemos!

MANUEL SALA Y PEREZ.

## Se incendia una película y se produce un alboroto

Santander. — Comunican, de Torrelavega que proyectándose una película en el teatro Principal, se incendió aquella, propagándose el fuego a diez rollos más que había en la cabina.

El operador sufrió quemaduras graves. La guardia civil, con su intervención, evitó una verdadera catástrofe, pues el pánico entre los espectadores fué enorme.

## TOROS Y TOREROS

### Ayer en Elche

Organizada por el gremio de camareros, se celebró ayer en Elche una becerrada en la que se lidiaron cuatro becerros bravísimos.

Cabrero, Bomba, Sánchez y Chube, encargados de despachar a los burelitos, lo intentaron todo con el capote y muleta y mataron a la torera a estocada por becerro, por lo que fueron largamente aplaudidos.

Elche, la tierra pródiga en muchachas bonitas envió para presidir el festejo, su mejor representación, ocupando el palco de la presidencia un manojito de claves en Anita Tomás, Amelia Cases, María Sánchez, Margarita Payá, Josefina Mora, Rafaela Mora, Isabel Castell, Mercedes Rodenas e Isabel Manzanera que tocadas con la clásica mantilla unas y el sombrero de ala ancha las otras dieron realce a la fiesta con su belleza radiante especialmente Amelia Cases, triguera de ojos claros de mirar dulce y sereno como una caricia.

Acertadísimo el presidente, don Antonio Campillo, culto empleado en aquel Ayuntamiento.

JUANITO.

## VUELOS CORTOS

Miedo a la verdad. Se lo tienen los que por la mentira medran. La verdad es luz, y hay ojos que no pueden resistirla.

La mentira es una especie de burladero, y buscan su cobijo cuantos no pueden hacer frente a la verdad. La verdad, en cambio, es una arrogancia, y con ella los espíritus fuertes.

Cuando un hombre miente atenta contra su propia dignidad. La mentira es una negación del progreso. Con la mentira los tímidos y los farsantes; con la verdad los decisores y los de costumbres serias.

La mentira es egoísmo. Se miente en beneficio de uno con daño para los demás; se miente con las miras de un provecho que puede ser más allá un mal; se miente para una satisfacción que puede trocarse en mortificación del prójimo.

Fontanelle tuvo esta feliz ocurrencia:

«¿Cuánto tiempo se necesita para vulgarizar una idea falsa? Una, o dos, o tres horas; y eso si se anda muy despacio.

¿Y para vulgarizar una idea verdadera? Un siglo, o dos, o tres; y eso si se anda muy de prisa.»

Sólo devuelven bien por malos clases de personas: los necios y los santos.

Amar a los que a uno aman es cosa corriente; ahora, lo raro está en amar a aquellos que nos odian. Los que no son capaces de este mérito tampoco lo comprenden.

¿Te alegras del mal ajeno? Haces méritos para que mañana se alegren los demás de los males que te ocurran. ¿Los lamentas? Te pones a tono de la caridad, que es un deber.

Que no te importe el saludo de aquellos hombres que si tú dejas de saludarlos ni siquiera han de notarlo.

Habréis observado que algunos conocidos vuestros esperan que seáis los primeros en saludar cuando os encuentran en la calle o en el paseo. Y es que, seguramente, cedan también a la evidencia de que estáis psr delante en educación.

Hay veces en que el hombre es más hombre cuando llora que cuando rie.

## Los ascensos del mes

Madrid. — La propuesta de ascensos del presente mes es la siguiente:

Cuerpo jurídico: Un auditor de división; uno de brigada; un teniente auditor de primera y uno de segunda.

Estado Mayor: Un coronel. Carabineros: Un coronel; un teniente coronel; un comandante; un capitán; un teniente; un teniente y un alférez de reserva; ingresa un teniente.

Oficinas militares: Un archivero primero; uno segundo y uno tercero; dos oficiales primeros; dos segundos; dos escribientes de primera y dos de tercera.

Ingenieros: Cuatro coroneles; cinco tenientes coroneles; un comandante; siete capitanes; seis tenientes.

Caballería: Dos coroneles; tres tenientes coroneles; cuatro capitanes. Artillería: Dos coroneles; cinco tenientes coroneles; cuatro capitanes; un capitán; un teniente y un alférez de la reserva.

Intendencia: Un coronel; un teniente coronel; dos capitanes y cinco alféreces de la reserva.

## El oso blanco del Retiro acomete y hiere gravemente a un guarda

Esta mañana, poco después de las doce, en la casa de fieras del Retiro, ocurrió un desgraciado suceso, del que resultó víctima el guarda encargado de dar la comida a los animales que existen en el Parque.

Como diariamente hacia el guarda, llamado Francisco de A. Robles, de 61 años de edad, hoy dió también la comida a las fieras.

Con la confianza de siempre entró en la jaula donde se encuentra el enorme oso blanco y le dejó la comida a un lado. Después el guarda volvió de espaldas y se dirigió hacia la puerta. Cuando ya llegaba a ésta y se disponía a salir, el oso dió un tremendo salto y cayó sobre Francisco, que recibió un terrible zarpaço en la cara y cabeza. El momento fué de gran emoción, particularmente para las personas que a dicha hora se hallaban en el Parque.

## Un loco intenta suicidarse

Valencia. — Procedente de Benibánim ha llegado hoy a Valencia una vecina de aquella población, acompañando a un hijo para ingresarlo en el Manicomio, por tener trastornadas las facultades mentales, pero al llegar al Mercado Central, se le ha escapado el chico, y apoderándose de una piedra del arroyo, ha comenzado a darse furiosos golpes en la cabeza, produciéndose infinidad de lesiones.

La Guardia municipal del retén de la Lonja, a los gritos de la desgraciada madre, han acudido a tiempo, sujetando al demente, que ha sido curado en una farmacia próxima.

## El ministro de Gracia y Justicia contesta al "Heraldo"

Madrid. — El ministro de Gracia y Justicia, contestando al «Heraldo» sobre un sueldo que este periódico publicó pidiendo que se abra una información pública antes de realizar la reforma constitucional, dice que no es posible ya esto porque la reforma comienza a regir en 1928. Pero sin embargo, hasta dicha fecha se admitirá toda información que se reciba y se tendrá en cuenta.

También ha dicho el señor Ponte que el Código penal reformado no es reaccionario, pues supera en algunos puntos al de Canalejas.

## Parmacias de turno

Viuda de Benet, Mayor 4. — Abierta toda la noche. Indalecio Ruiz, Alfonso el Sabio 1.

## Gitanillo de Triana y Barrera batirán el record del toreo

Madrid. — Dos de los actuales fenómenos, próximos a doctorarse en el toreo, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera, van a torear tres corridas en tres plazas distintas en el mismo día, que será el día 25 del actual.

Por la mañana a las 10'30, matarán cuatro novillos en la isla de San Fernando; por la tarde, a las 6'30, despacharán seis novillos en Sevilla y por la noche, cuatro novillos en Córdoba.

## La vida en el Teatro

Ayer se celebró la función a beneficio de Antonia Herrero, poniéndose en escena el estreno de la comedia, «Aventura», que gustó mucho.

Antonia Herrero, estuvo sencillamente admirable en el desempeño de su difícil papel, siendo justamente ovacionada. Los demás intérpretes, fueron muy aplaudidos.

La beneficiada, cantó como fin de fiesta varios cuplés que gustaron mucho, por lo que fué muy aplaudidísima.

Con esta representación, ha terminado su actuación esta compañía.

Esta noche, hace su presentación la compañía de comedias de Luis Vila, que hasta ahora ha actuado en el Ideal, poniéndose en escena el estreno de la tragedia gresca en tres actos, original de nuestro ilustre paisano, Carlos Arniches, «La locura de don Juan».

El próximo sábado día 16, debutará en este teatro, la compañía de zarzuela Alvarez-Requena, en la que figuran las primeras tiple. Isabel Barberá y Lolita Borrás.

Las zarzuelas de presentación serán: «Sangre moza», «El cabo primero» y la «Chicharra», obras del antiguo género chico, que hay muchos deseos de volver a ver. Tenemos entendido, que registrarán unos precios sumamente económicos, por lo que no dudamos, que las representaciones se contarán por llenos rebosantes.

## Despacha el Presidente

El marqués de Estella despachó con los ministros de Hacienda y Justicia.

Luego recibió la visita del presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina y varios jefes y oficiales.

## Comida - homenaje

El próximo sábado, día 16, a las nueve de la noche, se celebrará en el restaurant de la Alhambra, una comida en honor de don Pablo Andarías, Presidente de la Liga de Inquilinos y Director del semanario «La Razon» y de don Luis Abenza, abogado de la Entidad, por el éxito alcanzado por éste, en el proceso que se le siguió al señor Andarías, por supuestas injurias a la Autoridad del Juez municipal señor Alberola por la publicación de una denuncia que le entregó una asociada.

Las tarjetas al precio de ocho pesetas, pueden ser recogidas por asociados, amigos y simpatizantes en los puntos siguientes: «Camiñería Benavent y Llorca, Plaza de Castelar, 1; Ciudad de Roma, Altamira, 4; Camisería de Soler, Bi baó, 4; Imprenta de Such y Carbonell, Girona, 2; La Oriental, Plaza de Castelar, 4 y en el Restaurant de La Alhambra.

Advertimos a nuestros suscriptores de fuera que hemos puesto en circulación giros a su cargo y a ocho días vista por el importe de la suscripción correspondiente al tercer trimestre, esperando les dispense la acogida de siempre.

## Nota oficiosa de la Presidencia

Madrid. — En la Presidencia se nos ha facilitado una nota oficiosa del señor marqués de Estella haciendo referencia a un artículo de colaboración publicado en «El Noticiero Universal» de Barcelona por el señor Canet Barceló.

En dicho artículo, comantando el asunto del monopolio del petróleo, se dice que el acuerdo fué fruto de conversaciones entre elementos oficiales y representantes de grandes empresas.

Dice que a varias de las reuniones asistieron las autoridades del marqués de Estella y el ministro de Hacienda.

En la nota hace constar el presidente del Consejo que solo conoció el asunto acuerdo cuando le habló de él en Consejo el ministro de Hacienda, ignorando todavía cual pueda ser la entidad concesionaria del monopolio.

En vista de ello, ha decidido querellarse contra el autor del artículo, que así tendrá ocasión de probar sus afirmaciones ante los tribunales de justicia.

Cada pluma, añade, no debe resbalar sino sobre verdades que puedan probarse, para no extraviar el ánimo público, con quebranto para la autoridad y prestigio del Gobierno.

El daño que por este hecho pueda sobrevenir no redundará en perjuicio del periódico, sino del que, a sabiendas, ha publicado una insidiosa e inverídica información.

## La querrela

En otra nota, y refiriéndonos a la publicada anteriormente, se afirma que la querrela contra el señor Canet Barceló está hecha a nombre de los señores presidente del Consejo y ministros de Hacienda, ya que el artículo publicado en «El Noticiero Universal» contiene palabras sobre las que ha de decidir el fiscal de Su Majestad, que tanto el señor marqués de Estella como el señor Calvo Sotelo, consideran, con igual fundamento, faltas de malevolencia a sus personas en el referido artículo.

## Monumental

El próximo sábado día 16, debutará en este teatro, la compañía de zarzuela Alvarez-Requena, en la que figuran las primeras tiple. Isabel Barberá y Lolita Borrás.

Las zarzuelas de presentación serán: «Sangre moza», «El cabo primero» y la «Chicharra», obras del antiguo género chico, que hay muchos deseos de volver a ver. Tenemos entendido, que registrarán unos precios sumamente económicos, por lo que no dudamos, que las representaciones se contarán por llenos rebosantes.

## Idea

Con el beneficio de la primera actriz Teresita Barrachina se despachó anoche del Ideal la compañía de comedias de Luis Vila.

Se puso en escena la lindísima comedia de los señores Alvarez Quintero «Cristalina» en la que tuvo un verdadero éxito la beneficiada siendo muy aplaudida así como los demás intérpretes. Próximamente debut de Pilar hermana de la Argentinita.

Agradeceremos a nuestros lectores, que el día que dejen de recibir nuestro periódico, nos lo comuniquen inmediatamente.

## En un desprendimiento de tierras, resultan varios heridos

Madrid. — En el paseo del comandante Forcea varios obreros se dedicaban a reforzar la cimentación de una casa.

Cuando los trabajadores llevaban abierta una zanja de metro y medio, se produjo un desprendimiento de tierras, cogiendo debajo a Alfonso Faraona, de 17 años; Ramiro Merino, de 16 y a un hermano de éste, de trece.

Tres niños que se encontraban jugando en un lugar próximo, cayeron al fondo de la zanja, resultando también heridos.

Los obreros fueron trasladados a la casa de socorro, donde se les asistió.



## Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

La sesión plenaria del domingo

Murcia.—La comisión organizadora celebró sesión plenaria el domingo pasado día 10 a las 5 de la tarde, en su domicilio social, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Marqués de Rafal, delegado regio en la Confederación asistiendo los señores Conde del Valle de San Juan, don Manuel Clavijo, don Ramón Martínez de Campos, don Adolfo Virgili, don José Servet, don Francisco Die, don Luis Malo de Molsosa, don Francisco García de Orellana, don César Aroniz, don Fernando Salmón y don Rafael Riberol. El señor Marqués de Rafal, don Emilio Diez de Revenlejo, don Alfonso Torres, alcalde de Cartagena y don José María Serra, escucharon su asistencia.

Después de unas afectuosas palabras de saludo por parte del señor Marqués de Rafal se dio lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada. Dado cuenta de la R. O. del Ministerio de Fomento por la que se nombra director técnico delegado de Fomento en la Confederación, al ingeniero primero del cuerpo de caminos, canales y puertos don Francisco García de Sola a quien presentó a la junta el señor delegado con frases de gran elogio, a propuesta del señor Marqués de Orellana se acordó telegrafiar al ministro de Fomento felicitándole por el acierto tenido en el nombramiento.

El señor García de Sola agradece en sentidas y elocuentes palabras la cordial acogida que se le dispensa y se ofrece a todos prometiendo trabajar con todo interés en la obra para cuya dirección técnica ha sido nombrado, esperando merecer un día con la ayuda de todos, las alabanzas que la bondad de los reunidos le ofrece hoy.

El señor Servet propone y se acuerda un voto de gracias al señor Martínez de Campos por su labor en la Confederación como delegado de Fomento y el señor Marqués de Rafal desea conste en acta que siempre ha encontrado en el señor Martínez de Campos un valioso y decidido colaborador a quien debe mucho la obra confederal por el celo y desinterés con que la ha servido complaciéndose, a lo que se adhieren los presentes, en que continúe formando parte de la comisión organizadora conforme manifiesta el señor Martínez de Campos de acuerdo con las instrucciones que tiene recibidas de la superioridad.

El señor Delegado Regio dió cuenta del estado en que se encuentra la formación del censo electoral rogando la colaboración de todos los presentes para el pronto término de estos trabajos lo que permitirá convocar las elecciones en septiembre y que la Asamblea se constituya a lo más tardar en octubre manifestando que cuenta con la promesa de que asistirá personalmente a la sesión inaugural. Los reunidos oídas con agrado las explicaciones del señor Marqués de Rafal, ofrecieron continuar prestando su colaboración más decidida cambiándose impresiones respecto al procedimiento electoral.

El señor Ripoll Delegado del Ministerio de Hacienda, dió cuenta de la obtención, inversión y movimiento de fondos, presentando cuentas al primero de julio que fueron aprobadas y relatando sus gestiones en el Ministerio de Fomento para las cuales contó con la valiosa colaboración del señor Delegado Regio y del señor Conde del Valle de San Juan. La junta acordó ver con satisfacción el buen resultado de dichas gestiones que resolvieron en forma satisfactoria la marcha económica de la Confederación.

El señor Salmón dió cuenta de los actos de propaganda celebrados interviniendo en estas explicaciones el señor Martínez de Campos y el señor Malo de Molsosa. Este último agradeció en nombre de Cartagena el acto

de propaganda organizado en ella en el cual tan brillante intervención tuvieron los señores Salmón y Aroniz, diciendo a la vez que su Sindicato lleva celebrados 18 actos de propaganda de la confederación.

Se acordó a propuesta del señor Virgili haber visto con agrado la bien orientada labor desmenuada y se proyectaron nuevos actos en Callosa, Almoradí, Elche y otros a propuesta del señor Die, alcalde de Orihuela y Presidente de la Federación de los Sindicatos Agrícolas de la Diócesis de Orihuela.

También el señor Virgili felicitándose del magnífico local en que está actualmente instalada la Confederación, pidió un voto de gracias para la R. S. Económica de Amigos del País que tan cordialmente facilitó su local para las primeras sesiones y propuso que se gratificara al personal subalterno de dicha R. S. por el trabajo extraordinario que les proporcionaron las reuniones mencionadas. Las propuestas del señor Virgili se aprobaron por unanimidad.

Después de unas palabras finales del señor Marqués de Rafal que reiteró con cuanto interés sigue el Ministro de Fomento la labor confederal y con cuanto afán desea el servirla, atento a la confianza regia que se la ha concedido y a sus propios estímulos patrióticos, se levantó la sesión.

## Crónica social

Ayer estuvo en esta capital el alcalde de Orihuela don Francisco Die.

Se encuentra enfermo el representante de comercio don Alfredo Meseguer, por cuya salud nos interesamos.

También guarda cama el director de EL DIA.

Ayer recibimos la visita de nuestro querido amigo don Luis Die, de Orihuela.

También saludamos a don Francisco Navarro, industrial de la misma localidad.

Se encuentra en esta don Matías Domenech, jefe de la Inspección de Hacienda de la provincia de Guipúzcoa, hermano del médico del Registro Civil, don Ricardo.

Salió ayer para Valencia nuestro querido amigo el escultor don Vicente Bañuls.

Para veranear en «La Carrasqueta» salieron con sus respectivas familias nuestros distinguidos amigos el agente de negocios don Ignacio Sevilla y el ingeniero don José Vidal.

Se halla veraneando en la playa de Vista Hermosa la distinguida familia del administrador del Hospital Civil don Manuel Asín.

Ha marchado a la huerta de San Juan, la familia de don Gabriel Ravello.

De Ayora regresó el comerciante don Roberto Bañó.

De Madrid llegó el general del cuerpo de Ingenieros, don Ricardo Campos Carreras, para pasar una temporada con su hermano el acudado comerciante don Guillermo.

Ha salido para la Cañada, a pasar una temporada con su hermana, la maestra nacional de aquella partida, nuestro buen amigo, el probo empleado de la Compañía Transmediterránea, don Santiago Martínez.

Nos comunican los señores Manuel Gallar y C.ª, que para cancelar el crédito con el cual figuraban en la quiebra de «Anónima del Ebro», les ha sido adjudicado una gran partida de mantas de lana y abrigos de punto para señora, cuyos géneros deben llegar muy en breve a esta capital.

Aprovechando la oportunidad de este desechado asunto, se proponen estos señores adquirir otras partidas de diferentes artículos procedentes del mismo desastre.

Para el próximo mes de octubre se anuncia la celebración del enlace matrimonial de la bellísima señorita Ana Tindon, hija del ingeniero director de «Aguas de Alicante» don Armando, con el joven médico don Alfonso Llorca Pilet.

Lea Vd. EL DIA

## Un avión cae a tierra y son recogidos los tripulantes por los viajeros de un tren

Madrid.—Esta tarde salió de Cuatro Vientos un aparato tripulado por el alumno de segundo año de la escuela de Infantería don Enrique Osset, llevando como observador al soldado piloto de aviación, Enrique Ibáñez.

Cuando volaban a cien metros de altura sobre Torrejón de Velasco (Toledo), comenzó a descender el aparato y a los 50 metros del suelo entró en barrena.

En aquel momento pasaba el correo de Madrid y al percibirse el maquinista de la caída del aparato, paró el convoy.

Los viajeros se apearon y recogieron a los dos aviadores, siendo llevados a Madrid en el tren.

En el botiquín de urgencia de la estación de Atocha fueron curados de primera intención, apreciándose al alumno de Infantería la fractura húmero izquierda, erosiones y contusiones.

Al soldado, fractura del fémur derecho y también erosiones y contusiones.

Después de curados fueron trasladados al Hospital militar, quedando hospitalizados.

## PASTOR

— CIRUJANO-DENTISTA

Tiene el agrado de participar a su distinguida clientela y público en general que correspondiendo a los requerimientos hechos en este sentido, abrirá de nuevo, a partir de esta fecha, la consulta, además de las horas actuales, (de 9 a 2), la solicitada de 3 a 6 de la tarde.

Enfermedades de boca y dientes. Aparatos protésicos en oro y caucho. Coronas, puentes, obturaciones, etc.

Economía en los precios. Plaza Castelar, 1, entresuelo, (Casa del Doctor Esquerdo).

## Los Exploradores

## El campamento regional

A las nueve y media de la mañana del domingo, y casi sin descansar, Las Tropas de Exploradores de la Región, marcharon a «Font Rocho», con sus banderas, para oír el Santo Sacrificio de la Misa, que fué oficiada por el muy ilustre señor don Miguel Julián, Dean de la Catedral de Plasencia. La ermita de «Font Rocho», dedicada a su Patrona, la Virgen de Los Sirios—viseo rapleta de fieles—todos ellos veranean en aquel delicioso paraje alceyanco. Fué un día de fiesta para las distinguidas familias pues allí pasan la temporada veraniega.

La santa Misa fué ayudada por el azul de Castellón Carlos Fabra y el amarillo de Alicante Francisco Blanes. Las banderas oficiales de la Institución se colocaron en el Presbítero, estando colocadas Valencia en el centro llevada por el sub-guía Enrique Rodríguez; Alicante a la derecha siendo portador de la enseña el Instructor alicantino don Manuel Lado, situándose la de Castellón a la izquierda y llevada por el guía Juan Aragonés.

El momento solemnisimo de alzar a Dios y se dan la Sagrada Comunión a los fieles, fué de intensa emoción. Las banderas de cornetas y tambores de las tropas exploratorias tocaron vibrante la Marcha Real. Las banderas nacionales se postergaron ante la Divinidad y los «boy-scouts» con gran veneración oraba en aquel momento de gran sublimidad.

El desayuno fué repartido en la playoleta que hay frente a la Hermita, en cuya fadrada hay fijada una placa en la que se manifiesta que «a esta altura llegó la nieve el día 27 de diciembre de 1925». Y la altura que alcanzó la nieve es de dos metros con veinte centímetros. La puerta que da entrada a la Iglesia está totalmente tapada.

El Campamento de Exploradores, a dos kilómetros de «Font

Rocho», en plena sierra, a 1.300 metros de altura es una delicia. Por las noches—ya hemos pasado dos—hace un fresco, parecido al nuestro alicantino de enero. Esta Sierra del Carrascal es un grandioso bosque, con varias fuentes, de agua de nacimiento, que no se puede beber seguida de fría que está. ¡Ríanse ustedes del agua de nieve de las verbenas alicantinas...! El lavarse a las 6 de la mañana—que son las 5—es un verdadero compromiso...

Los Exploradores alicantinos, y los restantes de la región valenciana, se hallan admirablemente y son visitados con gran frecuencia por infinidad de personas que admiran la labor realizada por los muchachos en el arreglo de sus «tiendas».

El elemento joven femenino y veraneante de «Font Rocho» son vecinos. Comparten las tareas de los exploradores y les animan. La patrulla «El águila» de Alicante (los «blancos» de Spuch) han montado un salón barbería con todo el confort posible a 1.300 metros de altura. Allí se rasura la cara por 30 céntimos, siendo el maestro barbero el «Alas de águila» José Cautos Izú y el oficial cepillador y sacador de «propis» el «cagullucho» de José Lloret. La barbería es frecuentada incluso por los señores de «Font Rocho». El servicio de afeitado es de 30 céntimos y la «voluntad»...

Los amarillos también han puesto otro salón de aseo. Pero solo es utilizado por los «protectores». No tienen buen maestro barbero y peligran las caras de los «parroquianos».

Valencia tiene una banda orquestal, de instrumentos de aire y de boca que da gusto. Están ensayando para destaparse mañana en una fiesta del carpintero. Castellón ha traído a un niño «azul» de su tropa, de 13 años de edad, llamado José María de Sanmillán y Artuimban que es una notabilidad en el violín, el cual ha traído consigo, y nos deleita con maravillosas ejecuciones. Es un caso precioso de este explorador castellanense.

A las cinco y media de hoy lunes se ha tocado diana y se han disparado morteretes. Seré más extenso en mi próxima crónica.

## Dr. Fajardo Guardiola

Médico odontólogo

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 10 a 1 y 4 a

Sagasta, 59, pral.—Alicante.

## Tocador de señoras

Aparato de ondulación permanente, el modelo más perfeccionado de la casa GALLIA con su Rupeter de seguridad. El que hace las ondas más artísticas y duraderas, como mínimo un año (se pueden indicar servicios realizados con este aparato, que es la mejor garantía). Tintes inofensivos, los que emplean en los más importantes salones de París, 24 colores diferentes garantizando absolutamente su resultado. Especialistas para el corte de pelo y ondulación Marcel.—Dichos trabajos están a cargo de señoritas.—RODRIGUEZ, Altamira, 14, r.ª.

Esta casa ha creado una sección económica y servicio a domicilio, consulten precios.

## Maison Dorée

El mejor café, en la

## Maison Dorée

La cerveza siempre fresca de varias marcas.

## Maison Dorée

Bocadillos, Desayunos, Salidas de Teatro.

## Maison Dorée

Coaciertos de 6 a 8—Centro de moda

Calle Mayor y Padilla

## Enfermedades nerviosas

Dr. Pedro Ivorra

Consulta de 11 a 1.

Bailén, 9, ALICANTE

## Garganta, Nariz y Oídos

Consulta exclusiva de dicha especialidad, a cargo del

## Dr. J. López Sánchez

Ex-profesor Ayudante e Interno por oposición, en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid. CONSULTA de 11 a 1.—Plaza Abad Penalba, 1.—ALICANTE.

Los agentes de publicidad de EL DIA no están autorizados para cobrar el importe total de los anuncios.

Rogamos a nuestros favorecedores que se fijen en los contratos de publicidad que llevan nuestros agentes, y no firmen ninguno que no lleve el sello de la casa y la firma al margen del propietario.

## El «tío Pepe» encartado en el asunto de las falsificaciones, intentó ayer suicidarse en la cárcel

Ayer al toque de diana, los funcionarios de la cárcel observaron que no salía de su celda el «tío Pepe», una de las principales figuras del ruidoso asunto de las falsificaciones de moneda y efectos timbrados.

Seguidamente acudieron a la celda, hallándole acostado y lleno de sangre.

Con un espejito que le servía para su uso, se produjo una herida en un brazo, cortándose una vena.

Fuó conducido a la enfermería y curado por el practicante señor Soler.

El médico señor Aznar, que llegó poco después, reconoció al herido, apreciándole diversas heridas diseminadas por todo el cuerpo, producidas al parecer por golpes que se daría el «tío Pepe» en el interior de la celda con el propósito de suicidarse. Su estado es satisfactorio.

Está recluido en la enfermería, con vigilancia especial.

## El Juez en Madrid

El domingo, salieron en automóvil para Madrid el juez español en este sumario, señor Luján, con el secretario señor Fernand y el abogado del Estado señor Martínez Blanquer.

El objeto de este viaje es hacer varias visitas, entre ellas al ministro de la Gobernación, al de Hacienda, al Gobernador del Banco de España, al director general de Seguridad, al presidente de la Arrendataria, al director general del Timbre y a otras personalidades a quienes pueda interesar esta falsificación y además tomar declaración a don José y a don Javier.

Terminadas estas diligencias regresará el juez a Alicante, procediendo a importantes diligencias entre los nuevos detenidos y los procesados que existen en esta cárcel.

Continúa todavía la incomunicación de Juan Hernández Gracia, detenido en Alhama y que seguramente ha sido quien mayores detalles ha proporcionado para el descubrimiento total de los hechos.

## Zotal

Incluido en el Reglamento Sanitario de Vías Férreas.

Laboratorio Zotal SEVILLA

## Denuncias y sucesos

A las once de la pasada noche compareció en la Comisaría de vigilancia de Policía Urbana, el vigilante nocturno número 39, presentando al que dijo llamarse Antonio Caparrós Gallardo, de 41 años de edad, con domicilio en la calle los Peligros, número 7 el cual fué detenido por el citado vigilante en la calle del Empeñonado, cuando tenía con otro individuo que se dió a la fuga. Al sujeto en cuestión se le ocupó una navaja, la cual quedó en la Comisaría en unión del Caparrós a disposición del señor Juez de guardia.

Ha sido denunciado Alfonso Ferrer que habita en la calle de López Torregrosa, por pasar por enmedio del paseo de los Mártires montado en una bicicleta.

Con 5 pesetas ha sido multado y devuelto un perro de su propiedad, recogido en la vía pública por los laceros, José Muñoz, jardinero de la Estación M. Z. A.

También ha sido denunciado Francisco Soñer con domicilio en Antequera, 9; por tener un perro de su propiedad sin matricular, el cual muere a los transeúntes que puede.

Viuda de Fernández Heredia NECESITA representantes en los pueblos importantes de Alicante CORRESPONDENCIA Apartado, 129 MADRID

Central Cinema Para hoy 12 de Julio de 1927 Un loco y su dinero Y una comedia en 2 partes Desde las 6 y media

Nota de la Alcaldía Las inhumaciones en el Cementerio de San Blas

La Alcaldía-Presidencia, por propio deseo e interpretado el sentir del Ayuntamiento, ha procurado siempre evitar molestias y contrariedades a los propietarios de panteones del Cementerio de San Blas, cuando se les ha ofrecido la triste oportunidad de tener que inhumar algún cadáver de sus familiares. Para obviar los inconvenientes que suelen presentarse al ser solicitada una licencia de enterramiento, por defectos de la titulación, la Autoridad Municipal rogó diversas veces al Muy Ilustre Cabildo Colegial que se facilitase la relación de los dueños y comitronos de la vieja Necrópolis, no habiendo podido obtenerla hasta hoy.

Y en vista de que la Junta provincial de Sanidad ha acordado recientemente condicionar dichas inhumaciones, limitando así, en todo lo posible, por conveniencias de orden higiénico, se establecen las siguientes reglas cuya fiel observancia, en bien de los intereses generales, ha sido recomendada a la Insigne Iglesia de San Nicolás y se recomienda también, por la presente nota, a los propietarios de panteones:

Primera: Para justificar el derecho sobre estos, no se admitirán en las oficinas municipales, a partir del día primero de agosto próximo, otros Títulos que los inscritos en el Registro de la Propiedad del partido.

Segunda: Con ellos deberán aportarse los documentos que a continuación se expresan:

a) Volante de un Arquitecto que garantice que el panteón en que va a inhumarse se halla en condiciones de solidez.

b) Papeleta médica de función en la que se acredite que la enfermedad que ha motivado el fallecimiento no es contagiosa, ni epidémica.

c) Volante del Subdelegado de Medicina del Distrito respectivo expresando que el monumento funerario de que se trata reúne las condiciones sanitarias exigidas.

d) No siendo el cadáver el del titular del panteón, prueba que determine el parentesco existente entre dicho titular y la persona cuyo cadáver haya de inhumarse.

Tercera: Del título de propiedad y de los documentos comprendidos en el apartado a) de la regla que antecede se tomará nota en el expediente, devolviéndose a la persona que los hubiere presentado, quedando unidos al expediente todos los demás.

## Lea Vd. EL DIA

## Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han llevado a cabo en este benéfico establecimiento las siguientes curas:

Antonio Lloret, que vive en la calle de Soler y Ortega, 41, de la fractura total del radio izquierdo por su tercio medio; José Mingot, habitante en la calle de San Vicente, 64, de una contusión en la muñeca derecha; Juan Zaragoza, con domicilio en Socorro, 57, de erosiones en la frente, cuello y antebrazo izquierdo; Carmen Martínez, domiciliada en la calle de Alvarez, número 25, de una contusión en la muñeca izquierda; Julio Cortés, habitante en la calle de la Concepción, 38, de una herida contusa en el vértice de la cabeza y Bartolome Bosch, con domicilio en Miguel Soler, 8, de una contusión en el dorso del pie izquierdo.

En la primera visita a domicilio practicada por los médicos de servicio de la Beneficencia Municipal, se asistió en el Altoayso a Luis Bernabeu, que padecía gastro-enteritis.

## Riña de jóvenes

Santapola.—En la partida de Alted, riñeron por cuestiones de faltas, los jóvenes, vecinos de dicha partida, José Cortés Just y Antonio Tomás Martí, de 19 años de edad ambos. El primero, resultó con una herida en la cabeza producida por una piedra, que le tiró su contrincante.

El herido fué asistido en la Casa de Socorro de Alicante.

## Academia de bailes modernos

DE SALON

DIRIGIDA POR EL

señor Carratalá

Especialidad en tango charleston y black bottom

Enseñanza garantida en cinco lecciones señoritas y caballeros

Clases particulares: Calle de las Navas, núm. 19, bajos. Alicante

## Un buen ondulado permanente

50 pesetas

ERNESTO.-Castaños, 3

Se vende casa en la calle de Trafalgar compuesta de planta baja y dos pisos altos: Renta anual 2.160 pesetas. Razón: Cámara Propiedad Urbana.

Lea usted EL DIA



# Jose Salinas Miralles

CALLOSA DE SEGURA (Alicante)

Manufactura y exportación  
DE  
Cánamos Rastrillados y en Rama

## RECUERDOS

### Los sepultureros de la derrota del 98

Unas declaraciones de Weyler y unos juicios de «El Liberal»

En los primeros días de Julio de 1898, se producía el desastre de la escuadra de Cervera.

España, envenenada por todas las mentiras oficiales y desviada por todas las torpezas, despertaba al dolor de la realidad.

Ya no sonaban los pasodobles ensordecedores ni se elaboraban fantásticas victorias para labrar el entusiasmo en el pueblo: habíamos sido derrotados, vencidos.

Y no fuimos humillados porque la dignidad de la raza se salvó en el heroísmo de nuestros marinos, representada en Cervera, Villamil, Eulate, Lazaga, Concas, Díaz Moreu, Bustamante y otros muchos, secundados gloriosamente por la marinería, que supo dar su sangre y su vida sin una vacilación ni una queja.

Tan grande fué ese heroísmo que estremeció de admiración al adversario.

Cuando Cervera, hundido el «María Teresa», que era el barco almirante, y herido en un brazo, se entregaba al teniente Morton y luego era conducido al «Cloister», el comandante Wainwright lo recibía emocionado con estas palabras, mientras le estrechaba orgulloso su mano:

—Yo os felicito, señor, por el valor con que habéis combatido, valor tan grande como jamás se ha visto en el mar.

Veamos el caso de Eulate, referido por el capitán Evans, comandante del acorazado «Iowa»:

«Al hundirse el «Vizcaya» dice — se acercaron a «Iowa» los botes que conducían los prisioneros, entre los cuales iba el comandante Eulate, para el cual dió órdenes de que bajaran una silla por el costado del buque, porque era evidente que estaba herido.

La guardia de honor de Infantería de Marina formó en el Castillo de popa para saludarle.

Esperó para recibirle a que la silla pasara el puente.

Los soldados presentaron las armas y Eulate se levantó penosamente de su asiento, me saludó con gran dignidad, se desabrochó el cinturón, y asiendo la espada, besó respetuosamente su empuñadura, mientras las lágrimas brotaban de sus ojos.

Entonces me alargó el arma que yo, naturalmente, me negué a recibir.

Al notar mi negativa, la tripulación lanzó una frenética aclamación.

Cuando me disponía a acompañar al comandante Eulate a mi propia cámara para que los médicos examinaran sus heridas, los pañoles del «Vizcaya» hicieron explosión arrojando grandes llamaradas.

Extendiendo los brazos, Eulate exclamó:

«¡Adiós Vizcaya! Mi hermoso barco, capitán se ha perdido para siempre».

Así fuimos hasta la cámara, donde los médicos le hicieron la cura de sus tres heridas».

Mientras el pueblo glorificaba a sus héroes, anatematizaba a los políticos que elaboraron el desastre.

La opinión se exteriorizaba en todos los tonos.

Faltó unificación y por ello no ejerció una acción definitiva.

Todos daban rienda suelta a la protesta.

En tal día como hoy—hace 29 años,—el general Weyler hacía las siguientes declaraciones en un periódico titulado «El Nacional».

«El desastre ha venido ya; nuestra situación general es insostenible; y lo que debe preocuparnos muy seriamente es la política interior. Sostener el actual Gobierno, es sencillamente, caminar al abismo. Fracasado, humillado, aborrecido de la opinión pública, cada momento que pasa es un serio peligro para las instituciones y lo que es más grave, para el honor de España.

Todos esos refuerzos de guarnición y movimiento de tropas, se realizan para sostener al Gobierno. Contra él va el sentimiento público, y ese empeño decidido de envolver todas las responsabilidades, puede tener desenlaces inesperados y tremendos.

La opinión pública no nombra Gobiernos: pero en todas partes donde ella es tenida en cuenta, los derriba, retirándoles su confianza. Cuando esto ocurre, no hay poder que los sostenga por alto que sea. Si los sostiene... ¡Ah, si los sostiene!, entonces es que prefiere hundirse mezquinamente con un Gabinete, a intentar con otro o con otros la salud y el honor de la patria.

«El Liberal» de Madrid escribía los siguientes juicios en un artículo titulado «España ante todo».

Entre tanto, el Gobierno permanece en su puesto, absteniéndose de adoptar resoluciones que afecten a la guerra o a la paz, y reservando toda acción para cuando caiga en manos de Dewey la ciudad de Manila o en poder de Shafter la de Santiago de Cuba:

No han bastado a sacarle de sus indecisiones el desastre de Cavite ni la ruina de la escuadra de Cervera.

Espera todavía nuevas catástrofes, para decidir si ha de conservar el mando, o si ha de abandonar, para quien pueda y quiera lo levante del arroyo.

No es ya consejo de ministros, sino una junta de sepultureros. Creyérase que no se trata ya de gobernarlos, sino de procurarnos un enterramiento de cuarta clase.

A su lado menudean las cábalas, y se urden por multitud de curanderos, misteriosas intrigas. Ha sonado ya en algunos periódicos la voz de alerta que pide se conserve para Alfonso XIII la herencia legada por Alfonso XII.

Hablemos también nosotros y hable sobre todo el pueblo, para afirmar los derechos imprescindibles de la nación, que no pueden ni podrán nunca ser incluidos en una simple transmisión de bienes patrimoniales.

Lo que hay que salvar es la patria y enemigo de ella será quien la relegue a segundo término en estas horas de inminente peligro.

## Las personas elegantes

Compran MUEBLES en el Almacén de **MANUEL BERNAD**

Avenida de Méndez Nuñez, 19

y se hospedan en el acreditado

**Hotel Samper**

## Vida religiosa

CULTOS

**Colegiata de San Nicolás.**—Todos los días a las 7, misa en la Capilla de la Comunión. A las 8, misa de Comunión.—A las 9, horas canónicas, y misa conventual.—A las 10, misa rezada en el altar de la inmaculada.—A las 11, misa en el altar Mayor.

Por la tarde:—A las 5, vísperas, y completas, y a continuación, Santo Rosario.—Sábados:—A las 8, misa cantada a la Virgen y por la tarde a las seis y media, Sabatina cantada y Salve.—Domingos:—Desd' las 6 a las doce y media, misas rezadas cada media hora.

**Parroquia de Santa María.**—Todos los días a las seis y media, siete y media y ocho y media, misas rezadas.—A toque de oración, Santo Rosario.—Domingos:—La de las 8 y media, cantada con plática Dominical y a las 11 misa rezada.

**Parroquia de Nuestra Señora de Gracia, (San Francisco).**—Todos los días de 7 y media a 9, misas rezadas.—La de las 8, con exposición.—Domingos:—A las 7, 8 y 11, misas rezadas.—A las 9, misa conventual con sermón.

**Parroquia de San Juan Bautista (Benalúa).**—A las ocho.—Se pondrá de manifiesto S. D. M.—Todos los días a las 8 y 9, misas rezadas.—Domingos:—A las 6, 8, 9 y 11 misas rezadas.—La de las 9, con explicación del Evangelio.—Por la tarde:—A la puesta del Sol, Santo Rosario. Los Domingos, a las cinco y media.

**Iglesia de María Auxiliadora, (Salesianos).**—Todos los días, misas rezadas, a las 6, 7 y 8.

**Monjas Capuchinas.**—Todos los días a las 8, misa de comunidad.—De 10 a 11, hora Santa, con misa a las 1 y 10 y media.—Los jueves por la tarde las 6, exposición, trisagio y función de las Marias.

**Parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia.**—Todos los días a las 8, misa conventual, durante la cual se reza el Santo Rosario.—Domingos:—Misa desde las 7, de hora en hora, hasta las 10 y media. En la misa primera, explicación del Evangelio.

**Nuestra Señora del Carmen.**—Todos los días de las 6 a las 9, misas rezadas cada media hora.—Por la tarde a las 7, hora Santa.—Domingos:—A las 10, misa de Catecismo, para los niños.—A las once y media, misa.

**Monjas Agustinas.**—Todos los días a las siete y media y ocho y media misas rezadas.

**Los buenos amigos de EL DIA** deben entregar sus encargos de impresos en nuestros talleres, Villavieja, 1 y 3, Alicante.—Teléfono, 358.

**Dr. Garzarán**

Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.  
BAILEN, 20.—ALICANTE  
Consulta de 11 a 1

**Se ofrece** ama de cría leche fresca para casa de los padres.  
Razón: Consuelo Gil, calle teniente Llorca, núm. 7.

**Lea V. EL DIA**

**Ramón Cazallas Viso PUERTOLLANO**

Agencia de Negocios, acreditadísima en el cobro de créditos en toda España.

**¿SIFILIS?**

Tabletas alemanas; NEOCROM Literatura, Apartado, 227—eSvlla.

## El arte del peinado moderno en su última expresión

La melena ha creado nuevos valores y nuevas teorías estéticas

Alrededor de la «toilette» femenina, el ingenio de muchos hombres ha creado una serie de pequeñas artes complementarias de la elegancia y la belleza.

Cuando las largas cabelleras fueron atacadas por las teorías modernísimas y los tijerazos de los «coiffeurs», hubo un clamor general, anunciando, o mejor dicho, presagiando la muerte del arte del peinado.

Indudablemente, existía tal arte y a poco que se observara una cabeza saliendo de manos de «Monier», de París, o de Lewmayer, de Berlín, llegábase a la conclusión de que el peinado que ostentaba era un increíble prodigio de armonía ingeniosa y todo un problema de estabilidad capital. Recuérdense los famosos peinados de la Regencia, en Francia, los de María Antonieta y aún más allá, los increíbles y maravillosos «tocados» de la cabeza, que lucía con mayestática elegancia la siempre bella duquesa de Barry.

Pero no es menester remontarse muy a lo pasado, para probar la existencia de tal arte.

En nuestros días, pese a la voz agorera de los que presagian su muerte, no sólo no se ha producido tal feneamiento, sino que, al disminuir la longitud del cabello, creció el ingenio de sus manipuladores. Es lógico, por otra parte. La libertad de criterio con que cada mujer puede elegir el peinado del día, sin ajustarse ni ceñirse a determinados cánones, le sugirió mil y una ideas creadoras. El «coiffeur» profesional, por su lado, ha hecho y hace maravillas con la melena de sus clientas. Les da expresión, carácter, belleza y las adapta genialmente porque en toda creación hay chispazos geniales al tipo de cada una.

Entre todos destaca actualmente el peinado creado por Pirisi, cuyas características son: distinción, sobriedad y armonía.

**Aviso humanitario**

Un sacerdote ofrece comunicar gratuitamente a las personas que sufren hemorroides el remedio con que se ha curado, lamentando que sus escasos medios de fortuna no le permitan cumplir mejor su voto de propagar este remedio. Escribid, a G. M. Presbítero. Apartado, 10.053 Madrid.

**Empleado** se ofrece. Título académico. Ex director Academias mercantiles y ex jefe correspondencia francés-español. Innumerables referencias. Pretensiones modestas. Dirigidos esta Redacción.

**Una bonita garçonne ERNESTO.**—Castaños, 3

## Monserrate Rodríguez

Se doran altares  
Brillo conoro.  
Cienfuegos, 1-2.º — ALICANTE

Lea usted EL DIA

**Ama de cría** Se ofrece para casa de los padres leche fresca.  
Razón: María Martínez, Pl. Margall, 19 pral.

**En Vinaroz (Castellón)**

**Homenaje al maestro Nacional don José Sánchez Asensi**

Allá en la pintoresca ciudad de Vinaroz, que el mar baña y hace inquieta y amable, se ha celebrado recientemente un homenaje en alabanza y premio de las excelentes virtudes profesionales que atesora un hombre sencillo y bueno, sabio y cordial que se llama José Sánchez Asensi. Y a este tributo de amor, iniciado por sus antiguos discípulos, se han sumado las autoridades de toda la provincia en un rendimiento verdaderamente afectivo, y el brillante acto tuvo el alto valor de una enseñanza que debe estimarse en lo mucho que vale. Festejar a un maestro, que fué, y sigue siendo seguro sembrador del bien, tendrá siempre la significación de un tributo consolador, ya que en la ruta de su actuación hallar suelen los educadores de la niñez más que las flores de la gratitud el dejo amargo de la incompreensión y el despego de los hombres.

Congratulados de aquella celebración singular, de que nos habla con tanto elogio la prensa de Castellón la provincia hermana—traemos nosotros aquí la alegría de un aplauso para Vinaroz, que así sabe sentir, y traemos a la vez un efusivo abrazo para el señor Sánchez Asensi que es honor del Magisterio y, de hijo, también orgullo de un pueblo.

A.



TENER 60 AÑOS... PARECER 30...  
Y AGRADAR TODAVIA

TINTURA PARA EL CABELLO

**L'ORÉAL**

garantida inofensiva sea cual sea la naturaleza

APLICADA POR LOS PRINCIPALES PELUQUEROS Y DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

envío gratuito por correo del folleto informativo "La Primera Cana" al solicitarlo

CONCESIONARIU

PEDRO SUÑER - SICILIA 29 - BARCELONA

## Los Jerónimos han Entierro de una víctima de la afición

Segovia.—Ha sido restaurada en esta capital la orden de los Monjes Jerónimos, asistiendo al acto el Nuncio de Su Santidad, al que rindió honores una batería de Artillería.

En la Catedral se cantó un «Te Deum». Monseñor Tedeschi fué obsequiado con un banquete en el Seminario, y después se celebró una recepción en su honor.

Pamplona.—Se ha verificado el entierro de Santiago Martínez, víctima de su afición a los toros. Como se recordará, este sujeto resultó herido al correr las reses para el encierro. Se ha abierto una suscripción, que ha dado por resultado 7.000 pesetas. Esta cantidad ha sido entregada a la viuda.

## El Niño de la Palma se casa

Madrid.—Cayetano el de Ron da contraerá matrimonio el jueves, día 14, con la señorita Consuelo Reyes, la misma que hace algún tiempo tuvo relaciones con otro torero: Juan Luis de la Rosa.

Aunque tal fecha se señala para la boda del Niño, parece que aquella se aplazará, por lo menos un día, pues sabido es que el jueves se celebra la corrida de la prensa, y en ella se cree que torreará Cayetano, a quien la mencionada entidad le ha ofrecido un puesto, ya que, Marcial Lalandá según se dice, no ha querido torrear.

Lea usted EL DIA



ES EL MEJOR  
**VERMOUTH**

Lea usted EL DIA

**¡Yo estoy satisfecho de la vida!**

desde que no he vuelto a padecer de

**Estómago**

gracias al uso del

**DIGESTÓNICO**

**PIKEMTINE.**—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta: Droguerías Perfumerías. Por mayor: Cuarte, 51, Laboratorio Morant, Valencia.

**COMPRA VENTA**  
Libros antiguos y modernos  
Grabados—Estampas—Revistas  
CASA BALLESTER, Mayor, 21

**Luis Yáñez Pérez**  
Agente Comercial Colegiado  
PIROSO  
Desea representar acreditada marca de jabón



**Vañó, Sánchez y Cremades**  
Castaños, 12 -- ALICANTE

Se encargan de toda clase de instalaciones eléctricas, tanto para usos domésticos como industriales.  
Esta casa cuenta con personal especializado en todo trabajo del ramo de electricidad.  
Precios baratísimos en aisladores, flexibles, interruptores, portalámparas, lámparas, aparatos, etc., etc.

**INSTALACIONES ELÉCTRICAS**

**Dr. Albert Blasco**  
RAYOS X

Radioterapia.—Electroterapia.—Pototerapia.—Diatermia  
Alta frecuencia.—Tratamientos modernos  
ENFERMEDADES GENERALES, ESPECIALES INFANCIA  
Pecho.—Nutrición.—Reumatismo.—Piel  
Horas de consulta: De once de la mañana a dos de la tarde y de 3 a 5  
TELEFONO, NUMERO, 24  
Canalejas, 1, bao, derecha.—ALICANTE



**"BABYNA"**  
Dr. ROMERO

Asegure la salud y la vida de sus niños  
Prevéngase contra los terribles cólicos de baba.



Las madres no deben olvidar que con el oportuno uso de  
"BABYNA" pueden salvar la vida de sus hijos.

Frasco: 5 pesetas  
en todas las farmacias y droguerías.

¡Adquiera un frasco hoy mismo!

Preparado por el Dr. D. Salvador Andréu Grau, Folgaridas, 19 y 23  
S. C. Barcelona, con exclusividad para la venta en toda España.



**LINEA BLAN-GIBRALTAR**

Servicio fijo y regular quincenal para pasaje y carga,  
entre: ALICANTE-ARGEL y viceversa, y ALICANTE-ORAN  
(eventual) — GIBRALTAR-TANGER-CASABLANCA y viceversa.

El vapor "Gibel Gelahui"

sale de Alicante para ARGEL: cada dos martes a mediodía y  
ORAN (eventual), GIBRALTAR TANGER y CASABLANCA: cada dos sábados a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y carga solamente para los demás de la Costa de Marruecos con transbordo en Gibraltar.

Para informes, fletes y demás, dirigirse a sus Consignatarios

**J. y A. LAMAGNIERE**

Paseo de los Mártires, 3, entresuelo.—ALICANTE

**Banco Internacional de Industria y Comercio**

CAPITAL: Pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez  
Domicilio social: MADRID, Carrera de San Jerónimo, 43  
Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hillin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, San Lúcar de Barrameda, Sevilla, Triana (Caja Auxiliar), Totana, Yecla

Intereses que se abonon en pesetas

Cuentas corrientes, a la vista 2'50 por 100 anual.  
a 8 días de preaviso, 3 por 100 anual  
Caja de Ahorros, desde el siguiente día de efectuadas las impositaciones hasta el que se retiren 4 por 100 anual.  
Bonos a vencimiento fije, satisfaciendo los intereses trimestralmente; al plazo fijo de un año, 4'50 anual, al plazo fijo de dos años 5 por 100 anual.  
cuentas de moneda extranjeras: tipos convencionales

Exquisito "ANIS FLETA,"  
**Queremón Alfonso**

MONOVAR

La clientela agradecida propaga el



Amigo  
DÉBIL  
tome

Elixir

**CALLIOL**

Aumenta el APETITO y las FUERZAS rápidamente

Medicamento Aprobado y Recomendado desde el año 1897, por la Real Academia de Medicina y Cirujía, a los débiles.

¡Cómpralo hoy mismo!—Solo vale 5 ptas.

Los Médicos, que lo conocen prácticamente lo recetan, lo toman y lo dan a sus familias

**Preferencia**



De todos los miles de coches que Vd ve en las calles las dos terceras partes están equipados con Champion. Esta preferencia tan manifiesta que los motoristas en el mundo entero le dan es la prueba definitiva de que la mejor bujía es la

**CHAMPION**

CHAMPION SPARK PLUG CO. FRANCISCO FLORES

Aguas Minerales **CARABAÑA**

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas. Antierpética  
Naturales de Propietarios: Viuda e hijos de J. R. HAVARRI-Dirección y Oficinas, Lealtad, 12 — MADRID.



La gratitud de muchos miles de madres, a quienes salvamos sus hijitos, es el mejor reclamo para la leche condensada "LA LECHERA".

Gracias a "LA LECHERA" y gracias también a la enorme labor educativa realizada por la SOCIEDAD NESTLÉ en sus sesenta años de victoriosa lucha contra la Mortalidad Infantil, miles y miles de niños han salvado los peligros del primer año y se han desarrollado fuertes y hermosos, pregondando con sus sanos colores y recia constitución, el alto valor nutritivo de la leche condensada "LA LECHERA", la que mejor digieren los niños por su perfecta homogeneización.



LECHE CONDENSADA  
**LA LECHERA**

SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A.  
VIA LAVATERA, 41 - BARCELONA  
Sirvase remitir gratis la obra del Dr. VIKAR "Consejos de un médico a las madres jóvenes" junto con un bote muestra de la leche condensada "LA LECHERA"  
Nombre: \_\_\_\_\_  
Dirección: \_\_\_\_\_

**Sociedad Nestlé, Anónima Española de Productos Alimenticios**  
Delegación de Valencia: Martínez Cubells, 6  
Representante en Alicante: Don José Catalá, San Fernando, 30

**Obsequio a las lectoras DE "EL DIA"**



Si se interesa por la moda, puede usted recibir a correo seguido un NUMERO DE PROPAGANDA de la lujosa e interesante revista de modas MONDE ELEGANT (edición en español), tamaño 25 x 35 centímetros. Contiene 24 páginas; portada a colores; un figurín gran tamaño, bicolor; un plano 6 patrones tamaño natural; un plano labores y bordados; una entrega de una interesante novela; otra entrega de la obra «Sistema de corte de señora»; informaciones fotográficas del mundo femenino; extensa información literaria.  
Al año, 15 pesetas. Pagando por semestres, 8 pesetas semestre. Acompañar 50 céntimos para gastos de correo del ejemplar de propaganda.

añDo \_\_\_\_\_ Calle \_\_\_\_\_  
núm. \_\_\_\_\_ Población \_\_\_\_\_ Provincia \_\_\_\_\_  
remite 50 céntimos en sellos para un ejemplar de propaganda de MONDE ELEGANT, Avenida Alfonso XIII, 418, BARCELONA. (Sección propaganda).

**El gran sabio, ABATE HAMON.**  
Ha descubierto la manera de curar radicalmente, solo por medio de plantas, la Diabetes, Albuminuria, enteritis, nefritis, etc. del Corazón, Hígado, Vies Urinaria, Estómago, Riñones, Tuberculosis Pulmonar, Tos, Bronquitis, Estreñimiento, Almorranas, etc., y toda enfermedad considerada incurable, sin necesidad de sustrarse a ningún régimen alimenticio determinado.  
Se entrega GRATIS a quien lo solicita, un libro explicativo, dirigiéndose personalmente o por carta a los Laboratorios Botánicos y Farmacia, Barceoná, Ronda de San Pedro, 11; Madrid, Arrieta, 15; Valencia, Historiador Chabas, 1; Bilbao, Heros, 30 (entrada por el lado de la calle de San Juan); Sevilla, Alfonso XIII, 11; Alicante, Barceoná, 11.



Sobre la mejor tribuna,  
la mejor prueba,  
mi hermosura

Leche Lechera

Lea Vd. EL DIA

Lea V. EL DIA

Reglamento de automóviles

Se ha puesto a la venta la edición oficial del Reglamento del impuesto de patente de circulación de automóviles, al precio de una peseta en Madrid y 1'50 en provincias, publicado por

Editorial Reus S. A.

Clases: Preciados, 1  
Libros: Preciados, 6  
Correspondencia: Apartado, 12.250 — Madrid.

Lea Vd. EL DIA

Legía líquida  
**LA RANA**

Garantizada para la destrucción de suelos y retretes

De venta en todos los establecimientos  
V. GARCIA  
Ssor. de Lillo y Compañía  
ALICANTE

¿Callos? En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes el patentado UNGUENTO MAGICO.

Rechazad las imitaciones. En Farmacias y droguerías, 1,50.  
Por correo 2 ptas. Farmacia Puerto, Plaza S. Ildefonso, 5.—MADRID.

¿Necesita usted bombas, motores, compresores, y maquinaria en general? Dado Vd. callosos y precios a  
**WORTHINGTON**  
MADRID, Píngala, 9. BARCELONA, La Fontana, 11.